

¿Qué puedo esperar durante la segunda sesión de escucha?

Las sesiones de escucha involucran a grupos que se reúnen para orar, reflexionar sobre las Escrituras, escucharse unos a otros, dialogar sobre la Iglesia para el futuro y presentar ideas y esperanzas para la Iglesia. Tu participación en el Proceso Sinodal local puede ser presencial. Durante la parte de escuchar de todas las sesiones de diálogo, cada persona tendrá la misma cantidad de tiempo para compartir sus pensamientos y respuestas a las preguntas que se aplican a cualquiera de los diez temas.

Las respuestas se enviarán a la Diócesis para compilar un informe que se presentará al obispo Alberto Rojas. Lo que se ha escuchado y discutido a lo largo del proceso del sínodo de la Diócesis no solo se incluirá en el contenido recopilado con las Diócesis de los Estados Unidos, sino que también se incluirá en la planificación pastoral para el futuro de nuestra Diócesis de San Bernardino.

Actitudes para participar en el proceso sinodal

El Papa Francisco ha compartido su visión de cómo se ve concretamente la práctica de la sinodalidad. Los sínodos son un tiempo para soñar y "pasar tiempo con el futuro". Nos anima a crear un proceso local que inspire a las personas, sin que nadie quede excluido, para crear una visión de futuro llena de la alegría del Evangelio. Las siguientes actitudes ayudarán a asegurar un diálogo positivo:

El diálogo requiere respeto. Toda persona tiene derecho a ser acogida y escuchada, así como toda persona tiene derecho a hablar. Después de una sesión de diálogo, si discute su experiencia con otros, es extremadamente importante recordar que lo que se ha compartido no debe usarse como chisme.

El diálogo requiere humildad, el diálogo anima a otros a considerar el punto de vista de otro sin debate, juicio o la intención de convencer a otros.

El diálogo requiere apertura, al Espíritu Santo: Estamos llamados a estar abiertos a nuevos pensamientos e ideas. Los sínodos son un ejercicio de discernimiento que se basa en la convicción de que Dios está obrando en el mundo y estamos llamados a escuchar lo que el Espíritu nos sugiere. Al aprender unos de otros, podemos reflejar mejor la maravillosa realidad multifacética de lo que significa la Iglesia de Cristo ser.

El diálogo requiere personas sobre ideas. Necesitamos superar ideologías y evitar el riesgo de dar más importancia a las ideas que a la realidad de las formas concretas en que las personas viven su fe. Escuchar requiere unidad, Escuchar nos llama a dejar atrás prejuicios y estereotipos y tener coraje para mirar más allá de cómo se han hecho siempre las cosas.

Escuchar requiere que todos sean vistos como iguales. La Iglesia es el Cuerpo de Cristo lleno de diferentes dones en el que cada miembro tiene un papel único que desempeñar. Todos somos interdependientes en uno otro y todos compartimos la misma dignidad en medio del pueblo santo de Dios. La sinodalidad apela pastores a escuchar atentamente al rebaño así como éste llama a los laicos a expresar libre y honestamente sus puntos de vista.

La sinodalidad nos llama a ser faros de esperanza, no profetas de fatalidad. Concéntrese no solo en los problemas, sino que aprecie dónde el Espíritu Santo está generando vida y vea cómo podemos dejar que Dios trabaje más plenamente.

Cuestionario de la segunda sesión Participación



Dios nos ha dado un momento para caminar juntos. Por favor responda a cada pregunta con honestidad. No es necesario que responda a todas las preguntas.

¿Cómo identifica la familia, comunidad parroquial las metas a seguir, la manera de alcanzarlas, y las acciones? ¿Cómo se ponen en práctica el trabajo en equipo y la corresponsabilidad?

¿Hemos tenido experiencias fructíferas de sinodalidad en nuestra familia, parroquia?

En un estilo sinodal tomamos decisiones a través del discernimiento de aquello que el Espíritu Santo está diciendo a través de toda la comunidad. ¿Qué métodos y procesos utilizamos al tomar decisiones? ¿Cómo se pueden mejorar?



Cuestionario de la segunda sesión Participación



¿La manera de tomar decisiones ayudan a escuchar a todo el Pueblo de Dios?

La sinodalidad implica receptividad al cambio, la formación y el aprendizaje continuo. ¿Cómo forma nuestra familia y comunidad eclesial a las personas para que sean más capaces de "caminar juntas", a escucharse unos a otros, a participar en la misión y a participar en el diálogo?

¿Qué formación se ofrece para fomentar el discernimiento y el ejercicio de la autoridad de manera sinodal?